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São Vicente anuncia segunda fase da 
reurbanização do centro comercial

COMÉRCIO

Kayo Amado autorizou início das obras no maior ‘shopping a céu aberto’ da Baixada
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A solenidade em cele-
bração ao aniversário de 
76 anos da Associação 
Comercial de São Vicente, 
realizada no sábado (31), 
foi marcada pelo anúncio 
de um grande presente 
para o setor: a segunda 
fase da reurbanização do 
centro comercial do Muni-
cípio. A oficialização veio 
através da assinatura da 
autorização para o início 
das obras, promovida pelo 
prefeito Kayo Amado. “É 
o nosso carro-chefe, tanto 
para quem mora em São 
Vicente quanto para toda 
a Baixada Santista. Que-
remos atrair cada vez mais 
olhares”, explica.

A região será contem-
plada com a execução 
de novo passeio público, 
acessibilidade, mobiliário 
urbano e paisagismo na 
Praça Barão do Rio Bran-
co, além de novas calça-

das e asfalto sobre as ruas 
XV de Novembro, João 
Ramalho, Frei Gaspar, 
Jacob Emmerich e José 
Bonifácio, trechos que co-
nectam o maior ‘shopping 
a céu aberto da Baixada 
Santista’.

O comércio é uma das 
chaves para a atração de 
investimentos e o consumo 
em uma cidade. Em São 
Vicente, o Centro é carac-
terizado por um universo 
de opções, oferecendo ao 
consumidor grande varie-
dade de produtos a preços 
acessíveis.  Através do 
programa ‘São Vicente 
de Cara Nova’, o Municí-
pio traçou o investimento 
na região como um dos 
pilares em prol do desen-
volvimento. Desde então, 
a chegada do Boulevard 
Martim Afonso, atrelada à 
implantação das novas co-
berturas e calçadas, trouxe 

um novo conceito à re-
gião, com mais conforto e 
atrações para o público.

O Presidente da As-
sociação Comercial de 
São Vicente, Paulo Cesar 

Carvalho, entusiasmou-se 
com o anúncio da revi-
talização do centro co-
mercial. “Ser convidado 
pelo prefeito para assinar 
como testemunha é um 

motivo de muito orgulho. 
Esse projeto atrairá ainda 
mais olhares para o nosso 
comércio, fonte de renda 
tão importante para a nos-
sa cidade”.
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Time master do São Vicente A.C 
faz a bola rolar todo domingo

TURISMO

Pacote de investimentos dá sequência a 
programa São Vicente de Cara Nova
Revitalizações da Biquinha, Deck dos Pescadores e Rua Japão conecta cartões-postais 

O turismo é uma das 
principais ‘cartas 
na manga’ para ala-

vancar investimentos em 
uma cidade. Quando se 
trata da Primeira do Brasil, 
não é diferente. Repleta de 
riquezas naturais e histó-
ria, São Vicente passa por 
uma nova era, de transfor-
mação e recuperação do 
seu principal patrimônio: 
o eixo centro-praia. Conec-
tando-se a demais atrativos 
do Município, a Praça da 
Biquinha, a Rua Japão e o 
Deck dos Pescadores estão 
sendo revitalizados, dando 
sequência a um trabalho 
de resgate de autoestima e 
credibilidade, por meio do 
programa ‘São Vicente de 
Cara Nova’.

BIqUINhA
Patrimônio histórico e 

cultural da Primeira Cida-
de do Brasil, a tradicional 
‘Biquinha dos Doces’ vol-
tará às suas origens. Por 
meio de recurso do Estado, 
o local será contemplado 
com novo paisagismo e 
quiosques que remetem a 
momentos nostálgicos para 
o vicentino e os turistas. 
As intervenções estão em 
andamento.

DeCk DOS 
PeSCADOReS

Ponto de encontro entre 
os apaixonados por pesca, 
o Deck dos Pescadores 
por muito tempo foi asso-
ciado a descaso devido às 
condições estruturais na 
qual se encontrava. A atual 
gestão traçou um plano de 
remodelação para o local, 
e, através de verba do Go-
verno do Estado, captou o 
recurso necessário para a 
execução da obra.

A reforma contempla nova 
ciclovia, mobiliário urbano, 

troca de piso e novo paisa-
gismo por toda a extensão. O 
percentual de conclusão dos 
trabalhos é de 30%.

RUA JAPãO
Com a fase 1 já concluí-

da, a Rua Japão vai ficando 
de cara nova. Tradicional 
patrimônio de representa-
ção da imigração japonesa, 
o local está sendo total-
mente reurbanizado, com 
a execução de uma nova 
quadra, iluminação, aces-
sibilidade e paisagismo. O 
projeto contempla as fases 
2 e 3, que já indicam 60% 
(Fase 3) e 70% (Fase 2) de 
conclusão das obras.

INVeSTIMeNTOS
 As revitalizações da 

Praça da Biquinha, Deck 
dos Pescadores e Rua Ja-
pão somam-se a diversos 
investimentos do programa 
São Vicente de Cara Nova, 
como a reurbanização da 
Orla do Gonzaguinha, a 
entrega dos píeres dos 
Apaixonados e do Pelé, 
da Fonte das Crianças e 
do Parque da Juventude 
(Itararé).

“Tudo isso engloba um 
grande projeto de trans-
formação e valorização 
do eixo centro-praia, co-
nectando turismo, cultu-
ra, esporte e lazer. Nossa 
Biquinha voltará a trazer 
orgulho para o vicentino, 
o deck também vai estar 
de cara nova, a Rua Japão 
já vem sendo um sucesso 
com a entrega da Fase 1. 
Quem passa por São Vi-
cente nota que tem coisa 
acontecendo. É muito mais 
do que uma obra, é um 
resgate de autoestima e 
de essência daquilo que a 
Primeira Cidade do Brasil 
tem a oferecer”, ressaltou o 
prefeito Kayo Amado.
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PL de Caio França propõe Operação 
Verão na Saúde da Baixada Santista

O deputado estadual 
Caio França (PSB) 
protocolou o Pro-

jeto de Lei nº 520/2025, 
publicado no Diário Oficial 
do Estado de do último dia 
28, que institui o Plano 
Estadual de Reforço à Saú-
de Pública na Região da 
Baixada Santista durante o 
período de alta tempora-
da. A proposta tem como 
objetivo ampliar, de forma 
estruturada e temporária, a 
capacidade de atendimento 

REFORÇO NA TEMPORADA

Deputado propõe Plano Estadual de Reforço à Saúde na região durante a alta temporada
da rede pública de saúde 
entre os meses de dezembro 
e março — período em que a 
população regional aumenta 
drasticamente devido ao 
fluxo turístico.

A iniciativa foi oficiali-
zada após um diálogo direto 
entre o deputado e gestores 
da saúde da região, incluindo 
secretários municipais da 
Baixada Santista, diretores 
de hospitais regionais e o 
coordenador da Central de 
Regulação de Ofertas de 

Serviços de Saúde (CROSS) 
do Estado de São Paulo. O 
projeto é resultado desse es-
forço coletivo para dar uma 
resposta concreta à histórica 
sobrecarga enfrentada pelas 
unidades de urgência e emer-
gência da região litorânea.

Entre as ações previstas 
estão a ampliação tempo-
rária de leitos hospitalares, 
contratação emergencial 
de profissionais de saúde, 
instalação de estruturas 
móveis de atendimento e o 

reforço no fornecimento 
de insumos, medicamen-
tos e equipamentos hos-
pitalares. Também está 
prevista a suplementação 
orçamentária das unidades 
municipais por meio de 
pactuação com o Estado.

Para o deputado Caio 
França, o projeto representa 
um avanço no reconheci-
mento das particularidades 
da Baixada Santista: “Assim 
como o governo estadual 
realiza a Operação Verão na 

área da segurança pública, é 
justo que o mesmo esforço 
seja aplicado à saúde. Esta-
mos tratando de vidas. O re-
forço sazonal da rede públi-
ca é urgente e necessário”, 
afirmou o parlamentar.

A proposta agora segue 
para tramitação nas co-
missões permanentes da 
Alesp e, posteriormente, 
para votação em plenário. 
Caso seja aprovada pela 
Casa, segue para a sanção 
do governador Tarcísio.

São Vicente deve se tornar Capital simbólica 
do Brasil em seu aniversário de fundação

 Primeira Cidade do 
Brasil está muito perto 
de ser considerada a Ca-
pital simbólica do País, 
graças a um Projeto de 
Lei da Deputada Federal 
Renata Abreu.

O PL 3052/2023 foi 
aprovado pela Comissão 
de Cultura da Câmara dos 
Deputados. Agora, o pró-
ximo passo é colocá-lo 
em votação no Plenário 
da Câmara. A proposta é 
transferir, de maneira sim-
bólica, a capital brasileira 
para São Vicente, todos os 
anos, no dia 22 de janeiro, 
data de aniversário da Ci-
dade que marca, também, 
a Fundação da Vila de São 
Vicente, a primeira do 
Brasil. Foi também em São 
Vicente que ocorreu a pri-
meira eleição da América. 
Na época o pleito decidiu 

quem ocuparia os cargos 
de “oficiais da Câmara”, o 
que equivaleria aos verea-
dores da atualidade.

Em seu site oficial, Re-
nata Abreu falou sobre o 
Projeto e a importância da 
valorização histórica:

“São Vicente é o marco 

inicial da nossa história. 
Foi onde tudo começou. 
É mais do que justo reco-
nhecer essa importância 
simbólica e histórica. Esse 
projeto é uma homenagem 
ao povo vicentino e a todo 
o Brasil. Não podemos dei-
xar que a história se perca. 

Quando o povo conhece 
suas raízes, ele ganha força 
e identidade”.

Nos últimos anos, São 
Vicente tem avançado 
em muitos setores, tendo 
como carros-chefes,  a 
saúde, educação, desen-
volvimento social e turis-

mo, entre outros. Mas, o 
progresso segue de mãos 
dadas com a valorização 
do passado histórico e do 
povo vicentinos.

O Prefeito de São Vi-
cente, Kayo Amado, que 
teve importante papel na 
articulação do projeto de 
lei, ressalta a importân-
cia do reconhecimento 
do Município:

“Essa conquista será 
um orgulho para nós. São 
Vicente merece esse re-
conhecimento. É o lugar 
onde nasceu a democra-
cia nas Américas. É uma 
cidade que avança com 
o esforço de todo o seu 
povo. Ver o local onde 
nasci e sempre vivi, explo-
rando seus mais diversos 
potenciais e estar à frente 
da cidade neste momento é 
uma imensa felicidade”.
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São Vicente elimina 
mais de 5 mil focos 
de Aedes Aegypti 

EM MAIO

Ações preventivas visam diminuir incidência de casos
Todo cuidado é impor-

tante quando se trata do 
mosquito Aedes aegypti. 
Por isso, a Secretaria da 
Saúde (Sesau), por meio da 
Unidade de Vigilância de 
Zoonoses (UVZ), promo-
ve, diariamente, uma série 
de ações que visam preve-
nir e controlar os focos do 
mosquito.

Uma das ações feitas pe-
riodicamente é a de visitas 
em domicílios da Cidade. 
A vistoria é feita a cada 
três meses, com o objetivo 
de reduzir a quantidade de 
criadouros do mosquito 
dentro dos imóveis. So-
mente no mês de abril, 
foram examinadas 9.893 

residências. Além de casas, 
também é feita vistoria em 
lojas, borracharias, ferro 
velho e escolas, através 
dos Agentes de Combate às 
Endemias (ACES).

Ao todo, foram elimina-
dos 5.688 focos do mos-
quito no Município. Ainda 
segundo o levantamento 
feito no último mês pela 
UVZ, o recipiente onde 
a equipe encontrou mais 
larvas do mosquito Aedes 
aegypti foram em ralos de 
quintal e garagem; vasos 
de plantas, bombonas para 
armazenamento de água 
e inservíveis no quintal ( 
plástico e latas).

Na Cidade, os bairros 

que os agentes encon-
traram mais larvas, no 
m ê s  d e  m a i o ,  f o r a m : 
Vila São Jorge

Jardim Independência, 
Vila Valença, Japuí, Jóquei 
Clube, Parque Continental, 
Humaitá, Jardim Rio Bran-
co e Jardim Irmã Dolores. 
Nesses bairros com maior 
incidência as atividades de 
Educação em Saúde e visto-
rias são intensificadas.

Nas demais regiões con-
tinuam recebendo as vi-
sitas dos ACEs a cada 3 
meses e vistorias em imó-
veis cadastrados (escolas 
grandes, borracharias, pá-
tio de carros, ferro velho, 
supermercados).

GCM de São Vicente 
flagra furto e prende 
dupla em 5 minutos

Em rápida resposta, a 
Guarda Civil Municipal 
de São Vicente (GCM-SV) 
deteve uma dupla por furto 
no Centro da Cidade.

Em monitoramento na 
noite de 28 de maio, uma 
equipe da Guarda avistou 
um indivíduo furtando as 
estruturas metálicas do 
toldo de um estabeleci-
mento, na esquina entre as 
ruas Frei Gaspar e Martim 

Afonso, entregando os 
materiais à companhei-
ra. A ocorrência, então, 
foi relatada via rádio aos 
profissionais em patru-
lhamento. Imediatamente, 
uma viatura deslocou-se e 
obteve êxito na captura do 
infrator.

Logo na sequência, em 
apenas cinco minutos, a 
companheira foi localizada 
na Rua dos Expedicioná-

rios, portando consigo os 
objetos furtados.

Diante dos fatos, a du-
pla foi encaminhada ao 
1º Distrito Policial (DP), 
ficando à disposição das 
autoridades.

DEnúnCIAS 
Caso o cidadão flagre 

alguma ação suspeita, deve 
acionar a GCM pelo telefo-
ne 153 ou a Polícia Militar 
(PM) via 190.

Festa de Santa Sara Kali celebra cultura cigana 
com música, dança e solidariedade em São Vicente

São Vicente recebe, neste 
sábado (7), das 16h às 22h, 
a Festa de Santa Sara Kali – 
Padroeira do Povo Cigano, no 
Parque Cultural Vila de São 
Vicente. Com entrada gratui-
ta, o evento reúne apresenta-
ções culturais, expositores e 
shows musicais, destacando 
a riqueza e a diversidade das 
tradições ciganas.

O evento tem como objetivo 
promover o respeito, a valo-
rização e o reconhecimento à 
cultura cigana, como parte do 
patrimônio da Cidade.

Entre os destaques da 
programação está o show 
do artista Roberto Petrovi-
ch, além das apresentações 
de coletivos da Cidade, 
como o Grupo Ciganas do 
Oriente, Grupo Encantus 
de Dança Cigana, Grupo 
Raio de Sol e convidados 
de outros municípios.

A programação começa 
às 16h com músicas para o 
público dançar, seguida da 
abertura oficial, às 16h40, com 
falas sobre a cultura cigana. Às 
17h, Roberto Petrovich sobe ao 

palco. Logo após, às 17h30, os 
participantes se preparam para 
uma procissão simbólica em 
homenagem a Santa Sara Kali, 
que será realizada dentro do 
próprio parque.

As apresentações continuam 
com grupos de danças locais e 
visitantes, valorizando a rica 
diversidade cultural cigana. A 
comunidade também aproveita 
o momento de fé e alegria para 
fazer pedidos e agradecimentos 
a Santa Sara Kali.

“Preservar a cultura cigana 
é valorizar a diversidade, a 

liberdade e as tradições que 
enriquecem nossa história”, 
ressalta Jackson Nunes, Se-
cretario de Direitos Humanos 
e Cidadania.

SOlIDArIEDADE - 
A população pode realizar a 

contribuição voluntária de 1kg 
de alimento não perecível, que 
será encaminhado ao FSS.
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Quantas vezes você  
j á  d e i x o u  p r a  
amanhã aquela 

tarefa que deveria entre-
gar hoje ou o mais rápido 
possível? 

E não são apenas as 
tarefas importantes que 
deixamos para depois. Ta-
refas do dia-a-dia que são 
simples e fáceis de realizar 
como arrumar um armário, 
organizar papéis, marcar 
uma consulta médica, são 
também deixadas de lado. 

O que torna mais intri-
gante esta atitude é que o 
dia seguinte pode se esten-
der por uma semana, duas 
ou até um mês e aquilo que 
poderia ter sido resolvido 
torna-se uma pendência 
que nos causa mal-estar e 
uma sensação de incapaci-
dade de realizar. 

Mesmo que seja feito vez 
ou outra, você já analisou 
quais são os motivos deste 

adiamento? Seria preguiça? 
Falta de tempo? Mau hu-
mor? Falta de vontade?

Independente do moti-
vo, adiar tarefas ou deixar 
para depois é sinônimo de 
procrastinação. 

A procrastinação é uma 
das principais vilãs da 
produtividade e da perda 
de foco. Muitos acredi-
tam que a procrastinação 
é uma das características 
de pessoas preguiçosas ou 
ainda, que não otimizam 
ou não sabem gerenciar 
o tempo. Pelo contrário, 
a procrastinação é carac-
terística típica de pessoas 
mais impulsivas, perfec-
cionistas, que apresentam 
necessidade da aprovação 
ou opinião dos outros e 
que receiam o fracasso. Os 
jovens estão mais inclina-
dos a procrastinar do que 
os adultos devido ao seu 
desenvolvimento e experi-

ências ainda não vividas. 
O grande problema de 

procrastinar é que sabemos 
que podemos fazer, mas, 
não conseguimos iniciar, 
partir para a ação. Ou seja, 
conscientemente evitamos 
uma tarefa porque fazer 
não é uma boa ideia e 
dessa forma iniciamos um 
ciclo vicioso que se inicia 
com uma sensação de alí-
vio breve, momentâneo de 
adiamento. E aí, os dias se 
passam e a preocupação e 
a ansiedade aumentam com 
uma dose exagerada de cul-
pa seguida da pergunta: Por 
que ainda não fiz isso? 

Passar por esse processo 
da procrastinação nos cau-
sa angústia, aflição, estres-
se e depressão que consi-
deramos, sobretudo, como 
um sofrimento aceitável e 
uma espécie de mecanismo 
de autopunição. 

Procrastinar com frequ-

ência pode se tornar um 
hábito ou até um estilo 
de vida nada saudável, 
desencadeando diversos 
problemas como insônia 
devido a mente ficar sobre-
carregada de preocupações 
com que o que foi deixado 
pra trás ou ainda por fazer, 
insatisfação pessoal ou 
profissional e sofrimen-
to psicológico. Inclusi-
ve procrastinar contribui 
para o desenvolvimento 
de doenças crônicas, car-
diovasculares, hipertensão 
e até mesmo dependência 
química compensatória. 

Se a procrastinação pode 
provocar estas consequên-
cias, isso nos mostra que 
sua causa também está 
atrelada às nossas emoções 
e o gerenciamento delas. A 
internet e as redes sociais 
contribuem favoravelmen-
te com a procrastinação, 
mostrando-se como mo-

tivos de distração e, con-
sequente perda de foco 
e tempo. Então, quando 
alguém quer dar uma pe-
quena pausa nas atividades 
ou simplesmente querer 
um motivo para deixar a 
tarefa suspensa, navegar 
é a opção! Mas, tome cui-
dado para não extrapolar 
e tornar o tempo de seu 
trabalho não efetivo. 

Outra opção para pro-
crastinar é a paradinha para 
fumar e é nesse momento 
que você deve avaliar se 
realmente é necessário 
um tempo para espairecer 
e concatenar novas ideias 
ou se está temporariamen-
te protelando o início ou a 
finalização das tarefas. 

Mas  nem tudo  e s t á 
perdido! Há como deixar 
que a procrastinação não 
atrapalhe sua vida pesso-
al, seu rendimento pro-
fissional e acadêmico: 
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Santos inicia nova fase na limpeza 
urbana e na gestão de resíduos

EFICI

EFICIÊNCIA  AMBIENTAL

O novo visual que já pode 
ser conferido no uniforme 
dos trabalhadores e nos 
veículos de coleta repre-
senta grandes e importantes 
mudanças em Santos, após 
serem iniciados os serviços 
da primeira concessão para 
a limpeza urbana e gestão 
de resíduos sólidos da Bai-
xada Santista, por meio de 
parceria público-privada 
(PPP). Com uma série de 
melhorias, previstas com 
investimentos de R$ 739 
milhões, a Cidade garantirá 
a evolução do serviço para 
tornar-se modelo de eficiên-
cia ambiental.

Os trabalhos englobam a 
limpeza, com tecnologia de 
ponta, passam pela coleta 
e seguem até a destinação 
final, incluindo educação 
ambiental e conscientização 
da população. O vencedor da 
concorrência pública é o con-
sórcio Terra Santos Ambien-
tal, formado pelas empresas 
Terracom Construções Ltda 
e Terracom Concessões e 
Participações, cujo contrato 
com a Prefeitura de Santos 
teve início em 1º de março, 
com duração de 30 anos.

PRINCIPAIS INVES-
TIMENTOS

Entre as principais me-
lhorias estão a construção 
de uma moderna estação 
de transbordo e central de 
triagem de resíduos sólidos, 
unidades de processamento 
de resíduos da construção 

civil e de resíduos volumo-
sos, que serão erguidos em 
área de 30 mil metros qua-
drados na Alemoa.

Os investimentos pre-
veem o aumento de 3.600 
para 7 mil no número de 
contentores de resíduos. Já 
são 330 novos contentores 
de lixo instalados em 36 
bairros da Cidade em menos 
de um mês. A ampliação 
dos equipamentos busca 
atender mais áreas e com 
melhor acondicionamento 
dos resíduos. A previsão 
para a instalação de todos 
os novos equipamentos é de 
seis meses. Também estão 
previstos oito ecopontos 
(6 fixos e 2 volantes) e 400 
postos de entregas volun-
tárias (PEVs) para resíduos 
recicláveis, entre diversas 
outras melhorias, todas 
com prazos de entrega fi-
xados no contrato.

A ampliação expressiva 
do número de contentores 
pela Cidade tem como 
principal objetivo aumen-
tar a qualidade de vida dos 
trabalhadores, evitando 
contato com o lixo, aci-
dentes com perfurantes e 
agilizando a coleta. 

MONITORAMENTO
A eficiência também será 

intensificada com o funcio-
namento do Sistema de Ras-
treamento e Monitoramento 
da frota de caminhões de 
coleta, com GPS e câmera. 

A frota de veículos terá 

parte dos caminhões a die-
sel sendo substituídos por 
veículos elétricos, com ex-
pectativa de reduzir em até 
30% a emissão de carbo-
no associado à coleta. O 
monitoramento se estende 
também para o carrinho das 
margaridas. 

ATENDIMENTO AO 
PÚBLICO

Será implementado um 
Centro de Controle Opera-
cional, que também estará 
ligado ao CCO da Prefei-
tura de Santos, além de um 
sistema de atendimento ao 
usuário para receber ma-
nifestações e solicitações, 
garantindo tempo de res-
posta mais rápido e eficiente 
– 0800 621 5000 (gratuito). 
Durante o contrato, será 
feita a cada seis meses uma 
avaliação do desempenho 
do serviço realizado pela 
concessionária em diversos 
quesitos.

COLETA SELETIVA 
SERÁ AMPLIADA

Já em relação a coleta se-
letiva, Santos pretende am-
pliar as cerca de 2.800 tone-
ladas de resíduos recicláveis 
recolhidas mensalmente.  
Em breve, os bairros comer-
ciais e mais populosos terão 
a coleta seletiva ampliada 
de uma para duas vezes por 
semana. O índice de reci-
clagem (correspondente ao 
número coletado, não de 
aproveitamento) em Santos 
é de 14%, amplamente su-

perior à média nacional de 
4%, mas estudos mostram 
que até 50% dos resíduos 
domiciliares podem ser re-
ciclados.

EDUCAÇÃO AM-
BIENTAL

Serão investidos mais 
de R$ 1 milhão por ano em 
programas de educação am-
biental e informações sobre 
os serviços, além da criação 
de um Centro de Educação 
Ambiental (próximo à Esta-
ção de Transbordo), voltado 
para crianças e jovens e 
destinado para exposições 
e apresentações. 

MODERNIZAÇÃO 
Com equipamentos mais 

modernos, a limpeza da praia 
ficará ainda mais eficiente. 
Após vários testes, também 
será viabilizada a implanta-
ção de dois catamarãs para 
coleta de resíduos flutuantes 
em áreas de mangue, rios e 
o canal do Estuário. Com 

equipamento mais moder-
no e adequado, será feito 
o trabalho que vem desde 
antes da entrada do Canal 
do Porto, nos rios Bugres 
e Casqueiro, até a faixa da 
praia, com uma coleta maior 
que busca diminuir o núme-
ro de resíduos que chegam 
na areia e causam diversos 
transtornos.

DESTINAÇÃO FI-
NAL

A concessionária é res-
ponsável pela destinação 
final do lixo, que atualmente 
é levado para o Aterro Sa-
nitário do Sítio das Neves, 
na Área Continental de 
Santos. Em caso de qual-
quer problema relacionado 
a chegada dos resíduos 
neste local, também já está 
incluso no valor do contrato 
mais duas opções de aterros 
sanitários para ser feita a 
destinação, localizados em 
Mauá e Caieiras.
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Festa de Portugal terá shows, 
comidas típicas e muitas atrações 

PARA TODA FAMÍLIA

16ª edição promete agitar o Centro Histórico nos dias 7 (sábado) e 8 de junho 
(domingo), das 10h às 20h. Evento é o maior da comunidade na Baixada

Com muitas novida-
des, a tradicional 
Festa de Portugal 

chega à 16ª edição prome-
tendo agitar o Centro His-
tórico nos dias 7 (sábado) e 
8 de junho (domingo), das 
10h às 20h. Considerado o 
maior da comunidade por-
tuguesa na Baixada San-
tista, o evento beneficente, 
que faz parte do calendário 
oficial da Cidade, será no 
Largo Marquês de Monte 
Alegre e no Arcos do Va-
longo, reunindo atrações 
gratuitas para toda a famí-
lia, com shows de fadistas, 
grupos musicais e ranchos 
folclóricos da região e da 
capital, além de comidas, 
bebidas e doces típicos.

A última edição, em 
2024, reuniu cerca de 35 
mil pessoas nos dois dias 
de celebração. Este ano, a 
festa ganha um caráter ain-
da mais importante, visto 
que as celebrações oficiais 
do Dia de Portugal das 
cidades sob jurisdição do 
Consulado Geral de Por-
tugal em São Paulo serão 
transferidas para o even-
to santista, com presença 
das autoridades locais e 

do governo lusitano.
Outra novidade é a ceri-

mônia de abertura, marcada 
para quinta-feira (5), às 
19h, no Teatro Municipal 
Braz Cubas, com espetáculo 
especial em homenagem à 
eterna “Rainha do Fado”, 
Amália Rodrigues.

HOMENAGEM E 
CORTEJO

No sábado (7), às 10h, 
será feita a entrega da Me-
dalha José Bonifácio à Co-
munidade Portuguesa da 
Baixada Santista, em home-
nagem ao Dia de Portugal, 
de Camões e das Comuni-
dades Portuguesas. Às 11h, 
as autoridades embarcam no 
bonde português que sai da 
Praça Mauá, acompanhado 
de cortejo de ranchos e toca-
tas portuguesas, em direção 
ao palco no Valongo, onde 
haverá breve solenidade.

A Praça de Alimenta-
ção principal ficará no 
Arcos do Valongo (Rua 
Comendador Neto, 9) num 
ambiente coberto. Outra 
praça ficará no Santuário 
Santo Antônio do Valongo, 
que todo ano participa da 
festa com suas barracas e 
restaurantes montados nas 

dependências da igreja.
Serão cerca de 20 barra-

cas com comidas, bebidas 
e doces típicos vendidos a 
preços populares e com par-
te da renda revertida para a 
Escola Portuguesa. Entre as 
delícias oferecidas, bolinho 
de bacalhau, arroz de Bra-
ga, sardinha portuguesa na 
brasa e à escabeche, caldo 
verde, bifanas, arroz de pol-
vo, arroz de pato, espetada 
madeirense, variados tipos 
de bacalhau, pastéis de nata 
e doces conventuais por-
tugueses, filhoses, vinhos, 
cervejas, licores e outras 
bebidas típicas.

Nos dois dias de festa, 
estarão presentes os se-
guintes restaurante e enti-
dades: Escola Portuguesa, 
Restaurante Almeida, Bar 
Goiás, Manteigaria do Por-
to, Casa da Madeira, Típico 
Madeirense, Vinhos e tais, 
Donana, Rei do Café, Lati-
cínio Marcelo e Santuário 
Santo Antônio do Valongo. 
A Secretaria de Turismo, 
Comércio e Empreende-
dorismo (Setur) também 
incentivou os restauran-
tes do Centro a abrirem 
as portas durante os dois 

dias de festa com pratos 
tradicionais portugueses. 
Entre os já confirmados: 
Tasca do Porto, Estação 
Bistrô, Armazém 22, Café 
Carioca,  Rei  do Café, 
Quintal Colina, além das 
cafeterias do Museu Pelé 
e Museu do Café.

Quem também vai mar-
car presença é a Rota da 
Cerveja Artesanal com as 
marcas Estiva, Everbrew, 
Santista, Jurássica, Filo-
mena e Santos Cervejeiros. 
Elas estarão espalhadas por 
diversos pontos do evento, 
em dias alternados, venden-
do estilos variados.

ARTESANATO, 
ESPAÇO KIDS, ESPA-
ÇO PET E TENDA DE 

VACINAÇÃO
A festa terá também bar-

racas de artesanato e artigos 
portugueses, espaço kids 
com brinquedos, oficinas de 
slime, pintura artísticas, re-
creação infantil e monitores 
para entreter a criançada e 
espaço pet com bebedouro, 
comedouro, brincadeiras e 
feira de adoção de animais.

A Secretaria de Saúde 
estará com tenda de vaci-
nação montada em frente ao 

Museu Pelé em campanha 
para imunizar o público 
contra a gripe.

ESPAÇO 
INCLUSIVO
Pela primeira vez, o 

Instituto Almai participará 
com o Espaço Almai de 
Acomodação Sensorial, 
ambiente inclusivo pen-
sado especialmente para 
crianças com Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA) e outras condições 
do neurodesenvolvimento. 
Inspirado na Sala TEA do 
instituto, o local contará 
com cabana de bolinhas, 
túnel de lycra, abafado-
res de ruído e materiais 
diversos, promovendo 
acolhimento, conforto e 
regulação sensorial.

Aberto ao público no 
Arcos do Valongo duran-
te todo o evento, o espaço 
será também uma opor-
tunidade para famílias 
conhecerem mais sobre 
estímulos sensoriais e 
estratégias de regulação, 
com orientação da equipe 
de terapeutas. A entrada 
será gratuita para crian-
ças acompanhadas de 
seus responsáveis.
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PEIXE

E o Neymar renova com o Santos?
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O presidente do Santos, 
Marcelo Teixeira, afirmou 
que existe um extenso mer-
cado do futebol nacional e 
mundial interessado e em 
contratar Neymar, mas ele 
acredita na permanência do 
craque na Baixada Santista.

Ao ser questionado se 
o camisa 10 deve renovar, 
Teixeira explicou que a 
questão financeira não é o 
principal, e sim mexer com 
o sentimento do jogador. 
A declaração foi feita na 
última quinta-feira (05), no 
Seleção Sportv.

“Conversas são abertas. 
Se eu percebesse dificul-
dade, o jogador pode jogar 
no Brasil em outro clube… 
Eu particularmente não 
acredito. É um sentimento, 
pode ser um engano, um 
erro. Mas pelo que eu con-
heço do Neymar e do pai, 
acho possibilidade quase 
que nula. Existe interesse 
internacional? Óbvio. Já 
existia desde antes da ch-
egada dele. A decisão de 
voltar ao Brasil demonstra 
ao Santos e cada um de nós 
que o aspecto financeiro é 
secundário. Sei das propos-
tas que existiam, foram des-
cartadas financeiramente. 

Neymar não se preocupava 
com dinheiro, quer jogar 
como jogou. Se não com 
aqueles 20 e poucos anos, 
mas do jeito que o Brasil 
ainda precisa do Neymar. 
Se avaliar as propostas de 
clubes do exterior, passou 
pela Arábia e acho que não 
voltaria. Vão se limitando 
os times que possam mexer 
com o Neymar. Se tiver uma 
questão financeira maior do 
que pode ter no Santos, não 
é a decisão principal. Mexe 
com o sentimento, com o 

Equipe santista fatura 
cinco ouros na Copa Brasil 
de Paraciclismo

07 de junho de 2025

A equipe Soul Cycles - 
Santos/Fupes voltou a se 
destacar com oito medalhas 
conquistas na Copa Brasil 
de Paraciclismo – 2ª etapa, 
disputada no último final de 
semana, em Salvador (BA). 
No sábado foram realizadas 
as provas do contrarreló-
gio individual – CRI) e no 
domingo as de resistência.

Lauro Chaman e Amanda 
Paiva confirmaram o fa-
voritismo e a ótima fase 
e subiram no lugar mais 
alto do pódio nas duas 
categorias. Dirceu Soares 
também foi ouro no CRI.

Ainda subiram no pódio: 
Roberto Franco Neto (prata 
no CRI e prata na resistência) 
e Gilberto Sousa (bronze no 
CRI e prata na resistência). 

COPA NINJA
No ciclismo, mas uma 

atleta da Fupes foi destaque 
no final de semana. Carolina 
Manfron venceu a Copa 

coração do Neymar. Mex-
endo com isso, a tendência 
é muito grande de que ele 
permaneça no Santos “ res-
saltou o dirigente.

Bastidores do retorno:
Marcelo Teixeira também 

comentou em entrevista ao 
Seleção Sportv sobre o re-
torno de Neymar ao Peixe 
depois de 13 anos jogando 
no exterior.

“A operação foi fantás-
tica, inesperada, formidável. 
Repatriar um ídolo e dar 
notoriedade que não teria a 

não ser com a chegada do 
Neymar. Vamos ser claros e 
francos. Vínhamos da Série 
B. Não conseguiríamos em 
30 ou 40 dias ter a reper-
cussão, os resultados finan-
ceiros, o nível de parceiros e 
patrocinadores que o Santos 
conseguiu de produtos e 
propriedades que ainda não 
conseguimos mensurar. Só 
conseguiremos mensurar 
no fim do ano. Continuamos 
trabalhando no marketing 
e financeiro para explorar 
outras propriedades. Como 

Marcelo Teixeira aposta na permanência do craque no Peixe.

presidente trazer o Neymar, 
no momento que o Santos 
estava de reposicionar escu-
do e marca, a maneira como 
se atrai e vincula um ídolo 
da base, vitorioso, no mo-
mento de reconstrução, foi 
muito importante. Alegria do 
torcedor, retorno do quadro 
associativo. É um contrato 
existente de seis meses, uma 
experiência para o Santos 
e para o jogador. Estamos 
chegando à conclusão que 
foi bom, positivo e pode ser 
melhor” concluiu.

Ninja de Ciclismo e Montain 
Bike, disputada em Colom-
bo (PR). No sábado, vitória 
na prova de estrada e do-
mingo na de mountain bike.

Skatista santista é bronze na 
segunda etapa do Vert Battle 
2025, em Niterói (RJ)

A skatista santista Lua 
Vicente (Fupes) conquis-
tou o 3º lugar na segunda 
etapa do Vert Battle 2025. 
As disputas, que valeram 
pelo Brasileiro de Half Pipe, 
na categoria profissional, 
aconteceram no último fi-
nal de semana (31 e 01), 
no Caminho Niemeyer, 
em Niterói (RJ), reunindo 
promessas e grandes nomes 
da modalidade.

Ela subiu no pódio ao lado 
de Marina Lima (campeã) e  
Manuela Tomitake (vice).  

Lua está em terceiro 
lugar no ranking da com-
petição. Homologado pela 
Confederação Brasileira 
de Skateboarding (CBSk) 
o Vert Battle faz parte do 
Circuito Banco do Brasil 
de Skate Vertical.

Com foco em subir no 

pódio em todas as dispu-
tas nesta temporada, Lua 
Vicente prepara-se agora 
para mais uma etapa do 
STU Nacional, que será 
realizado entre os dias 18 e 
20 de julho, em local ainda 
não definido.

“Meu foco principal será 
intensificar os treinos para 
alcançar bons resultados nas 
próximas etapas, quero bus-
car o pódio em todos os even-
tos que participar”, disse.


